

SUSCRIPCIÓN: Cieza y Abarán  
1,50 ptas. trimestre; fuera, 3 id. se-  
mestre, 6 año. Núm. suelto 10 cts.  
EL PAGO POR ANTICIPADO

# LIBERTAD

Todo lo concerniente a este periódico se dirigirá al Director de  
LIBERTAD  
Calle de Salvador Seguí, 13.

PERIÓDICO SEMANAL

DEFENSOR DE LOS OPRIMIDOS

APARECE LOS SABADOS

## LA NARANJA

Ya empezó la recolección de la naranja, el tan encomiado dorado fruto, aunque en la actualidad no pueda aplicarse el manoseado tópico por lo verde que está, pues apenas si blanquea; pero empezó la recolección y con ésta algo de movimiento que atenúa la ya acentuada crisis de trabajo.

La cosecha es abundantísima por cuya razón hay mucha naranja menuda que en los mercados extranjeros tiene poca aceptación, por lo que, los hombres versados en esta clase de negocios, auguran un mal año para la exportación, porque se pagará barata: por las muchas que hay y por lo menudas que son.

Todo esto es pensando en el mejor de los resultados, que aunque menudas y abundantes que se vendan, pues si el dios de la frescura tira de la manta y hace de las suyas, ¿quien resistirá la terrible prueba? Quiera nuestro Sino que no se acuerde de nosotros tan buen señor, porque de atizarnos el tercer golpe, pelearían hasta los paquidermos.

Con motivo de la iniciada cogida de la naranja, la hambrienta espartería háse movido un poco, por las grandes partidas de cuerdas que en el embale de las cajas se gastan, a pesar de las muchas existencias que de lias y piolas había, y, creemos, que esta animación continuará hasta año nuevo, en cuyos días primeros de enero, ya sembró sus campos la sedienta Castilla y abocados a la primavera habrá alguna bulla en las fábricas de hilados, sino se repite el inusitado fenómeno del año en curso, que ni en primavera, ni verano, hubo pedidos.

Pero nos inclinamos a creer que va ha haber demanda en el año venidero, porque no tienen existencias los compradores, y porque estabilizado el precio del esparto en rama, como ya está, darán los fabricantes precios casi únicos y desaparecida la tormentosa desorientación en que se coloca a los consumidores cuando ven diferencias de 4 y 5 pesetas en quintal, éstos perderán el miedo a una brusca baja, como han tenido hasta aquí, y comprarán.

Esta es una opinión nuestra y como nuestra muy simple y fácil de sufrir una equivocación; si ésto ocurriera, lo sentiríamos, no porque no podríamos darnos lustre aventando la profecía y alimentando la insaciable vanidad humana, sino que lo sentiríamos por el grave quebranto que sufrirían los intereses generales de Cieza y pueblos limítrofes.

## COPLAS DEL DIA

### EL ETERNO TEMA

¿Es «Don Juan» afeminado?...  
¿Es un seductor «raté»?...  
¿Es «burlador o burlado»?...  
¿Qué es «Don Juan»?... ¡Yo no lo sé!

Pero lo que sí os digo es que, por «golfo» y truhán, y del «escándalo» amigo, me es simpático «Don Juan»...

¡No admiro yo al caballero por sus mil lances de amor; yo, «por rebelde», le quiero más que «por conquistador!»...

¡No por su fuerza endocrina me admira su frenesí, sino por su «indisciplina», y el «qué se me importa a mí!»...

¡Por no estar al vulgo atado, ni importarle «el qué dirán»; por «no respetar sagrado»; por eso, yo amo a «Don Juan!»

¡Y siento pierdan hoy día prestigio, por causas mil, los entes de rebeldía y desenfado civil!...

¡En «Don Juan» me importa poco su idiosincrasia sexual; lo importante es que el tal loco no cree en el bien ni el mal!...

¡Le burlarán en amores; pero él siempre se burló de esa «escala de valores» que la sociedad fundó!...

¡Eso, que al burgués asusta; ese odio al «lugar común»; esa rebeldía adusta, es lo que en «Don Juan» me gusta, y pido que «viva aull!»...

¡Viva su romanticismo e independiente altivez; pues yo creo, en este abismo, que si es maló el «Don juanismo», es peor la «sensatez!»

LUIS DE TAPIA

La lucha contra la tuberculosis

## GRATITUD

Son tantas y tan valiosas las pruebas de altísima consideración recibidas, con motivo de la celebración del mitin sanitario organizado por la Junta abaranera de la lucha antituberculosis, que por regia merced tengo el honor de presidir, que un imperioso deber me obliga a rendir en su nombre público testimonio de eterna gratitud a cuantos han contribuido a su esplendor y brillantez.

Por haber surgido la feliz iniciativa al calor del bello ideal que sirve de escudo a la noble cruzada contra el mortífero bacilo, que alienta el espíritu prócer de la Augusta Soberana de España, bien pronto esta Junta local logró poner en vibración las cuerdas más sensibles del corazón del pueblo, dándole vida a un acto cuya importancia y solemnidad ha realizado la Prensa con entusiasmo digno de tan alta causa.

Autoridades, médicos, sacerdotes, maestros, abogados, todos los elementos representativos del poder, de la inteligencia y del trabajo regenerador y fecundo, vinculados en los mismos sentimientos de amor y de patria, con

hidalga gentileza se esforzaron en aportar los frutos sazonados de sus interiores inquietudes, y los estímulos pujantes de su cooperación generosa. Y por si algo faltara para coronar el fausto suceso, la mujer de esta tierra hizo despertar a las dormidas poesías con el delicado atractivo de su emotividad palpitante y el efluviocariñoso, gentil y dominador de su incomparable hermosura.

So Majestad la Reina, presta siempre a recoger los latidos del pueblo español, apresuróse a enviarnos su adhesión augusta, no obstante la modestia de esta junta: adhesión que Abarán hubo de recibir la noche memorable del mitin con un aplauso tan estruendoso, tan prolongado y tan emocionante, que nunca otro igual sonara en nuestros oídos. Y tal efecto produjo el rasgo hermosísimo de la Reina benemérita que comparte el trono de España con el más caballeroso de los Soberanos europeos, que aún el pulso nos tiembla, y la congoja nos ahoga, y salta el corazón del pecho dominado por los sublimes escalofríos de la emoción, por la fiebre abrasadora del patriotismo.

No faltaron, por otra parte, los estímulos alentadores del infatigable ex ministro don Isidoro de la Cierva, del digno Gobernador Civil, del exquisito presidente de la Diputación, del ilustrado Alcalde de Murcia, del prestigioso inspector provincial de Sanidad y de tantas otras personalidades ilustres, cuyos consolados ofrecimientos de resuelto y eficaz apoyo quedaron esculpidos en lo más hondo de nuestro corazón.

La Prensa, a su vez, lo mismo de Madrid que de provincias, haciendo honor a sus tradiciones gloriosas, no estuvo remisa para consagrar muchas y valiosas páginas al acto, exaltándolo con plumas brillantísimas, trazadoras de magas idealidades.

Pequeña, microscópica resultó en verdad la obra realizada, ante las inmerecidas loas con que a la